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準備と実践 
                校長 大沼 文雄 

 １１月１９日(木)、今年度４回目のコミュニティスクール委員会を開催しました。（写真右） 

今回の熟議内容には、「令和３年度学校経営方針（案）」の検討がありました。令和３年度を 

迎えるまでには、まだ５ヶ月ほどあります。学校では先月あたりから少しずつその「準備」を 

し始めています。コロナ禍の中、不透明なことが多いため「決定」とするには状況の確認が 

必要であり、まだまだ時間がかかりそうです。しかし、より良い「実践」に結び付けるには、 

入念な「準備」が大切です。その１つのステップとして、コミュニティ委員会では来年度の 

学校方針をご説明し、ご理解・ご支援をいただくという手順をとっています。 

 「学校経営方針（案）」の中には、「学習」について記載している事項が多くあります。本校は、 

昨年度から板橋区研究奨励校として、２年間にわたり「読み解く力の育成を図り、学力向上に結 

び付ける取組」を「実践」してきました。この２年間は、「学校経営方針」の柱として据えてき 

ました。先日１１月１０日（火）は、当初「研究発表会」の予定でしたが、新型コロナウィルス 

感染拡大防止対応のため中止となってしまいました。しかし、校内ではここまでの取組をまとめ、 

成果の検証を行うために「校内研修」の規模で研究授業・研究協議会を行いました。５校時の授 

業から講師である 東京学芸大学教育学部 准教授 犬塚 美輪 先生と板橋区教育委員会の担当指導 

主事に授業を参観してもらい、その後の研究協議会でご指導と助言をいただきました（写真右２枚目）。 

犬塚先生からいただいた、 
   ・教師のやっていることを生徒にやらせてみよう 

   ・いろいろな種類の共同を実践してみよう 

                         という２つの視点は、本校教員の「実践」 

と結び付いた内容であり、ここまでの取組の成果が感じられるものでした（写真右３枚目：９年 

生英語「スモールティーチャー」の場面、写真右４枚目：９年生国語「フリートーク」の場面）。 

  発表会はできませんでしたが、こうした日々の取組を確認することができた節目となりました。 

そういう意味では、１１月１０日の取組は、来年度以降に向けた「準備」だったとも言えます。 

研究奨励校としては今年度限りですが、本校では学びのエリア内小学校とも連携し、今後も継続 

して「読み解く力の育成と学力向上」の取組を「実践」していきます。 

 そして、生徒の活動に目を向けますと、定期考査を終えたばかりではありますが、各学年とも 

次の目標に向けた「準備」が始まります。９年生にとって「準備」は既に始まっているのですが、 

いよいよ「希望進路実現」という「実践」が少しずつ迫ってきました。ここまで取り組んできた「準備」を土台として、さ

らに実力アップを図っていきましょう。そして、その取組を自信にして、「実践」に向かってもらいたいと考えています。 

８年生と７年生は、３学期に行う「校外学習」への「準備」が始まります。８年生は「修学旅行」に向け、７年生は中学校

生活初めての取組です。しっかりとした「準備」が、行事の成功「実践」に直結します。今回の「校外学習」がさらに先の

行事の成功に結び付くことを期待しています。 

 こうした生徒や教職員のしっかりとした「準備」が、板橋第二中学校の生徒全体の活動上大きな成果「実践」として花開

いていくことを願っています。保護者や地域の皆様、引き続き宜しくお願いいたします。 

 

「教師の日」 本校の取組が、青少年健全育成「くまのニュース（１１月１日発行）」に掲載されました。 

           本校 PTA 会長 秋葉 芳枝 様が寄稿された文をご紹介いたします。 

 
 「教師の日」をお祝いしました！ 

 １0 月 5 日は教師の日です。日本ではまだあまり知られていませんが、１９９４年にユネスコが１0 月 5 日を「教師の日」

に制定しました。日頃お世話になっている先生方に感謝を伝える文化は世界中で浸透しています。板橋区でも 3 年前から、

東京青年会議所板橋区委員会の皆さんが普及委員となり活動を進めて下さっており、板橋第二中学校でも昨年より生徒と

PTA(保護者)から先生に感謝を届ける会を開催しました。                    （裏面に続きます） 



今年度は新型コロナウィルス感染症拡大に伴い、生徒達の委員会も思うように開催されていない現状の中でしたが、大沼

校長先生の計らいで、無事に開催の運びとなりました。9 月の生徒会中央委員会に参加をさせていただき、生徒会·学級委員

の皆さんに作業の内容を伝えお願いをしました。昨年は一人一人に折り紙でお花を折ってもらい、それをメッセージカード

に貼り花束を作成しましたが、今年度はなるべく簡単に出来る作業をと考え、メッセージカードに丸い小さなシールを貼り、

そこに一人一文字を記入してもらう形としました。生徒全員が携わったメッセージを、保護者代表の PTA 役員で最終作業を

し、メッセージカードを作り上げました。 

１０月 5 日は残念ながら定期考査 1 日日でしたので、セレモニーは 1 週間後の１２日に行う事となりました。コロナの影

響により、いまだ体育館での集会は出来ない為、放送による集会となりましたが、各学年各クラス、学級委員さんから担任

の先生へと感謝の言葉と共にカードを贈皇させていただきました。                 

コロナ禍の影響で異例が続く日々ではありましたが、その分「先生の偉大さ、存在のありがたさ」 

を改めて強く感じたと言う声を沢山いただいていました。そんな中で、「教師の日」を祝い、感謝の 

気持ちをお伝えする事ができた事、本当に嬉しく思っております。また、中学校では、なかなか子 

どもと共に行う行事は無いのが現実ですが、こうして「生徒·学校·保護者」が三位一体となって活 

動できる事にも感謝の気持ちでいっぱいです。 

改めまして、先生いつも本当にありがとうございます！       (写真は生徒会長の W・Rさんから校長先生への贈呈の様子です) 
 

生徒の活躍 頑張りました！ ご支援ありがとうございます。 
 

卓球部  第５７回板橋区中学校卓球新人大会  4名が入賞し、表彰されました！ 

  女子シングルス 準優勝 S・H さん（7年） 

  男子シングルス 準優勝 O・J くん（8 年） 第 5位 N・K くん（8年） 第 9位 H・K くん（8年） 

        S・Hさん、O・J くん、N・K くんの 3名は、都大会出場が決定しました！ 

 

生徒の様子が紹介されました （「くまのニュース」11月 1日発行号より） 
   

 本校 7年生 S・M さん、S・N さん 姉妹の 2人が、「くまのニュース」内「ホープ 

さん」コーナーで取り上げられていました（写真右）。2人が二卵性の姉妹で、小学校の頃 

から同じような道のりで成長してきた様子や、現在本校で同じバレーボール部に所属して 

先輩と楽しく活動していること、自宅での様子が記事になっています。 

         

今後の主な予定 全学年教育相談（三者面談）12月 3日(木)～ 
 

11月 26日(木) 貧血検査・生活習慣病検査 

   30日(月) 専門・中央委員会（後期始） 

        受験用写真撮影（９年生） 

12月 1日(火)  安全指導・安全点検 

    3日(木) 教育相談始(～9日) （⑤・⑥カット 給食あり） 

    4日(金) 教育相談（⑤・⑥カット 給食あり） 

      7日(月) 教育相談（⑤・⑥カット 給食あり） 

   8日(火) 教育相談（⑤・⑥カット 給食あり） 

   9日(水) 教育相談終（⑤カット 給食あり） 

11日(金) 避難訓練   

   14日(月) 生徒会朝礼 

12月 15日(火) 私立高校入試相談(９年生教員) 

17日(木) 専門・中央委員会 

   19日(土) 土曜授業プラン・学校公開 

         ② ８年生 

         ③ ９年生 

         ④ ７年生 

   25日(金) ２学期終業式 

   26日(土) 冬季休業日始 ～1月 4日（月） 
＊今年度の３学期始業式は１月５日(火)となりま 

す。例年とは異なっておりますので、お間違えのないよ 

う、よろしくお願いいたします。 

 

＊上記は現時点での予定です。今後、変更等が生じた場合は、改めてご連絡いたします。 

                          【問い合わせ先】板橋区立板橋第二中学校 

                                 ０３（３９５６）８１２１ 

 
保護者の皆様 「学校評価アンケート」ご協力のお願い 

  12月に入りますと今年度の本校の取組を振り返り、来年度の教育活動に生かしていくために保護者の 

皆様にご協力いただく「学校評価アンケート」を実施いたします。 

年末の大変お忙しい時期とは存じますが、何卒ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。 

                                      学校長 大沼文雄 

 


